
「かがわスタートアップフェスタ2024」

開催報告
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日時：2024年8月25日（日） 10時～16時

会場：高松シンボルタワー（高松市サンポート）各所

来場者数：延べ約3,500名

コンテンツ：
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ファミリー層も含め、延べ約3,500名の方が来場

開催概要

No. 内容 場所

１ 「香川県ビジネスチャレンジコンペ」最終選考公開プレゼンテーション 展示場

２ トークセッション①「香川県スタートアップ企業のグローバル展開とAI活用」 〃

３ トークセッション②「香川県からスタートアップを生み出すためのエコシステム作り」 〃

４ スタートアップ等の製品・サービスを紹介する「ＰＲブース」 〃

５ スタートアップの技術を生かした製品の「展示・デモンストレーション」 デックスガレリア,
コミュニケーションプラザ

６ 小中学生向けのものづくり「ワークショップ」 デックスガレリア

７ 「香川の地酒試飲・販売」「観光PRブース」や「大阪・関西万博PRブース」 〃

８ トークセッション③「みんなで語ろう！「食」×イノベーションの可能性」 BBスクエア

９ トークセッション④「みんなで語ろう！「スポーツ」が産み出す地域・産業活性の可能
性」

〃

10 ベンチャーキャピタル等に相談できる「壁打ち会」 〃

11 EVバイク試乗体験会 多目的広場

12 キッチンカー出店 〃
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松尾教授から「スタートアップ、起業することへ周りが理解・応援してほしい」とのメッセージ

オープニング：松尾教授からのビデオメッセージ

（1）こうしたイベントの重要性について

一見、華やかに見えるスタートアップだが、周りからなかなか理解されない。起業する、スタートアップに

就職するというだけで周りから反対される。応援されない。このことが大きな心理的なハードルになる。

現在の日本を代表する大企業も過去はスタートアップだった。いつの時代も新しい事業、新しい産業

を創っていく、その主役はスタートアップである。

だからこそ、スタートアップに挑戦する人はとても貴重である。

周りの理解、応援が重要だが、「かがわスタートアップフェスタ」が開かれること自体が『香川県が一丸

となってスタートアップする』という非常に強いメッセージになるし、多くの起業家を勇気づけることに

なる。また、起業しようと思う人を増やすことにも繋がる。

(2)香川県のAI・ITについて

今年の5月から香川県の産業AI参与に就任。真面目で勤勉な県民性、創意工夫を重ねる、という資質が

AIの活用にすごく向いている。

うまくはまれば、香川県でAIがとても発展する可能性を秘めている。

今後、AIのデータセンターができるし、高専D-CONで香川高専が優秀な成績を収めたりと、AIに関する素地のある県である。

伝統的な産業もうまくAIを活用することで、新しい事業の可能性が大きく拡がる。

（３）「かがわスタートアップフェスタ」に参加されている方へのお願い

既に起業されている方は、自信を持って、世界と戦うんだと視座を高く持って、頑張っていただきたい。

スタートアップに興味がある方はぜひチャレンジしていただきたい。あるいはスタートアップに加わっていただきたい。

周りの方は、ぜひ応援していただきたい。

スタートアップはハードシングスと言われるが、何回も大きな困難が襲ってくる。乗り越えるために、周りの応援が何よりの励みになる。

●StageＡ（ホール棟１Ｆ展示場）



＜前年度最優秀賞受賞者によるオープニングピッチ＞
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農家の事務業務を代行するシステムで過剰労働を削減する「Japan Fruits」が最優秀賞に

「香川県ビジネスチャレンジコンペ」最終選考プレゼンテーション

合同会社Setolabo 代表 岡田悠輝

＜公開プレゼンテーション＞

①株式会社 学生窓口（発表者：瀬戸雅也さん）

『モデルナビ 学校の先輩情報をもとにした、企業（就職先）探しメディアの構築』

②共創DAO合同会社（発表者：栗山友理さん）

『課題解決型「自立分散型地域観光情報メディア」の運営』

③DEX（法人未設立のため、仮名称）（発表者：中野 裕介さん）

『種鶏雛雌雄判定AIの国内外サービス運用』

④株式会社Japan Fruits（発表者：高尾 明香里さん）

『生産者のバックオフィス業務を0に！生産者を過剰労働から解放』

⑤DO・CHANGE株式会社（発表者：岸本 明弘さん）

『KAGAWAの特許技術でグローバルの社会課題を解決する ～from香川to世界～』

⑥株式会社LOOP（発表者：植松 正尚さん、八田典子さん）

『カーボンニュートラル実現に向けた国内初の資源循環施設事業』

●StageＡ（ホール棟１Ｆ展示場）

最優秀賞

優秀賞

奨励賞



展示場の後方で、スタートアップ企業等の製品・サービスを紹介する「PRブース」を設けました。
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ハイレゾ社やPITTAN社(J-Startup KANSAI選定企業)など県外企業含む28者が出展

PRブース ●StageＡ（ホール棟１Ｆ展示場）

＜出展いただいた企業・団体（順不同）＞

（株）ハイレゾ
AI・デジタル
（企業立地）日本アイ・ビー・エムデジタルサー

ビス（株）

（株）三豊AI開発
AI・デジタル
（香川高専）（株）D-yorozu

（株）デジタルキューブ AI・デジタル
（BoosterGarage)

vKirirom Japan（株） AI・デジタル

（株）PITTAN ライフサイエンス
(Jスタ関西)

Genetic Cafe ライフサイエンス

（同）Setolabo ライフサイエンス
(香大・R5最優秀賞)

（株）Soilook 香大・R5奨励賞

はなはなみかん（同）
香大

香川大学起業部

香川オリーブガイナーズ球団（株）

スポーツ
(BoosterGarage)

（株）TheraGATE

（株）グッドワーク

草壁ハム製作所
食品系

(BoosterGarage)
manowa.

（同）higoto アップサイクル
(BoosterGarage)

FANSON 衣類

四国経済産業局

支援機関

（独）日本貿易振興機構香川貿易
情報センター

産業技術総合研究所四国センター

（株）エル・ティー・エス

いよぎんキャピタル（株）

（株）ちゅうぎんキャピタルパート
ナーズ

（株）東京商工リサーチ

香川県産業技術センター

香川県瀬戸内国際芸術祭推進課 県
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トークセッション①「香川県スタートアップ企業のグローバル展開とAI活用」

建ロボテック 眞部代表取締役社長兼CEO

「ロボットを通して、世界で約1.8億人、日本で約158万人いる建設労働者の、汗一滴の価値を高めていきたい。人の代替となるロボット

を提供する中で、戦略的に人件費の高い国や海外から労働力を輸入している国を攻めている。」

「アメリカでは訴訟リスクをいかにヘッジするかが重要だが、小さな会社１社ではパートナー探しがとても難しい。」

「大きな大陸に住む海外の人からは、瀬戸内海は川だと思われるぐらい小さい。まず早く川を渡って、海を渡りましょう。」

ワークキャピタル 菊岡代表取締役

「海外展開では、深くコンサルテーションしないと、なかなかサービス導入が進まないため、現地のパートナーと組むことが大事。」

「台湾は海外スタートアップの受け入れに積極的で、他の国に進出するための第１ステップにもなる。現地でサポートしてくれる組織とう

まく繋がっていくことが重要。」

「どんな業種であっても海外に目を向けて、夢を持って出ていくことが大事。」

NVIDIA 松本マネージャー

「ハイレゾ社のデータセンターができることで、AI

を使うスタートアップが香川県でも増えていく。当

社としても地域を応援したい。」

「AIの開発がすごいスピードで進む中で、GPU、計

算資源の不足が加速すると思うが、データセンター

が土地の利活用のオプションとなればいい。」

「AIは、コンピュータービジョンと音声認識、大規模

言語モデルを組み合わせたモデルで、ロボットと会

話できるところまで来ている。建設分野でも、人を

検知して自ら考えて止まるなどの動作ができるよ

うになると思う。」

●StageＡ（ホール棟１Ｆ展示場）
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トークセッション①「香川県スタートアップ企業のグローバル展開とAI活用」

デライト・ベンチャーズ 渡辺マネージングパートナー

「日本では上場がゴールとなっており、上場すると喜ぶが、アメリ

カに比べ上場時の時価総額が低く、上場企業としての体力もない

ので、そこから伸び悩む。株主構成や会社のコントロールの観点

から、海外には早いタイミングで進出しておいた方がよい。」

「中小企業的に着実に成長していくのか、大きなリスクをとって急

成長を目指すのか、しっかり決めることが重要で、前者がＶＣの出

資を受けると、経営しにくくなることもある。自分がどっちなのか、

しっかり定義することが重要。」

「世界では、AIデータセンターに年間で90兆円もの投資が行われ

ている。建設や人材など他分野にも多大な経済効果をもたらして

おり、その観点で投資戦略・ビジネス戦略を考えていくべき。」

●StageＡ（ホール棟１Ｆ展示場）

Sanukite 水尾代表取締役

「データセンター立地を契機に、香川県にAIに興味を持つ企業が

立地するなど、第２波、第３波と波及していくと面白い。香川県は

AIの第一人者の東京大学の松尾先生の出身地でもあるので、ス

トーリーができると面白い。」

「VCから投資を受けるとEXITがセットになるので、（VCからの

資金調達が自分に合うのか）よく考えてほしい。」
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トークセッション②「香川県からスタートアップを生み出すためのエコシステム作り」

香川大学経済学部４回生、Biryoku 山口副代表

「成長するためには、怖れの領域に踏み込まなければならないが、支えてくれる大人の環境が地方には少ない。怖れの領域から学びの

領域に引き上げてくれる大人がいてほしい。」

「学生にとってスタートアップやベンチャー企業、起業は抵抗感がある言葉で、突き進むにはハードルが高いが、香川県でスタートアップ

や起業を盛り上げる第一人者になっていきたい。」

デライト・ベンチャーズ 坂東マネージングパートナー

「急成長を目指す狭義のスタートアップだけではなく、

新しい事業を行っているローカルベンチャー等も含

め、『スタートアップ』を広い意味で捉えたほうが、香

川県が目指すべきところかと思う。」

「スタートアップの仕事は、オーナーシップを持ち、自

分がゴール・やり方を決めて進められるので楽しく、

個々のキャリア、ビジネス人生を豊かにする。」

「家庭だけでなく、学校教育も重要で、大人のステー

クホルダーが、子どもにスタートアップという面白い

選択肢があると声を上げ、スタートアップとの接触

の頻度を増やし、可能性を広げてあげて欲しい。」

●StageＡ（ホール棟１Ｆ展示場）

Soilook 西藤代表取締役

「スタートアップを取り巻く環境としては、東京１強であることは異論ないと思う。僕が会社を立ち上げたとき、起業家を育てるイベント

は香川県にはかった。香川県は、人もお金も情報も全然足りていないのが現状。地方の中堅以上の会社の関わりが大事だと思う。」

「(地方では)起業家向けのイベントも、ローステージの話ばかりで、結局シード以上の話はコミュニティとして集まらない。」

「先輩企業の商流に乗せてもらえれば、一気に攻め方が現実性を増してスピードが乗ってくる。」

「様々な人がスタートアップや起業家に関わる場があることが重要。」

「エンジェル税制（スタートアップへの投資に対する税制上の優遇措置）の認知度が低く、積極的なＰＲをお願いしたい。」
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トークセッション②「香川県からスタートアップを生み出すためのエコシステム作り」

サンテック 青木代表取締役社長

「海外に目線を向けると、人数が増えている国はごろごろあり、お客さんもサプライヤーも人材もたくさんいる。海外とマッチングすること

で視野が広がる。」

「日本人は返事が曖昧で遅いので、海外の人からは呆れられている。自分の殻を破れない人が多いし、融資のスピードが遅い。このような

イベントを通じて、殻を破っていく人を集めて、アドバイスできるコミュニティを作っていければ、現状を変えられると思う。」

「会場の皆さんは何かしら香川県にご縁がある。我が事として捉え、香川県全体を盛り上げていくという大きな価値観の中で、チャレンジ

する人を応援してほしい。」

●StageＡ（ホール棟１Ｆ展示場）

東かがわ市 寺西官民連携マネージャー

「県が主催してこのようなスタートアップのイベントをすることも、コミュニティ形成の

点から有用と思った。」

「事業会社からの出資をスタートアップが受けられる環境をどう作っていくか、事業

会社が成長戦略になるということがキーになるのではと感じた。」

「スタートアップ、起業家を後押しするような雰囲気づくりをやるのは誰なのか、それ

は起業家やVCだけでなく、普段、起業家等と関わりのない方々、当事者以外の親世

代など、幅広い世代の方が広めていくことがスタートアップエコシステム作りにおい

て重要であると感じた。」

大豊産業 乾代表取締役社長

「既存企業がスタートアップと組むことで、若い社員にとってプラスになる。これから

の従業員のモチベーションは、新しいことをやっているということが給料や休み以上

に大事になってくると思う。」

「スタートアップを伸ばすには既存企業が大きな力になる。取引先の中でも、スタート

アップと組みたいというところは多く、当社も、リターンを求めるのではなく、ネット

ワークを使って取引を増やしてほしい、うまく使ってほしいという気持ち。」

「一番大切なのはスタートアップやベンチャーの人たちをリスペクトする、活躍できる

風土・雰囲気づくりだと思う。」
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県施策紹介/Setouchi-i-Base主催イベント（庁内連携） ●StageＡ（ホール棟１Ｆ展示場）

教育委員会事務局新県立体育館整備推進課 香川県立アリーナについて

商工労働部企業立地推進課 （株）ハイレゾの立地について

第二拠点 旧綾上中学校（綾川町）第一拠点 RISTかがわ（高松市）

2024年12月 稼働開始 2025年8月稼働開始

政策部文化芸術局瀬戸内国際芸術祭推進課

「瀬戸内国際芸術祭2025」について

メインアリーナ

固定席 5,024席、最大10,000人収容 競技フロア 78ｍ×48ｍ

サブアリーナ
固定席 1,002席
競技フロア 47ｍ×38ｍ

武道施設
固定席 327席
競技フロア 46ｍ×21ｍ

●StageC（情報通信交流館 5F Setouchi-i-Base）

Setouchi-i-Base(政策部デジタル戦略総室デジタル戦略課) 企画・主催

「地域インキュベーション施設連携交流会」
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子どもから大人までの来場者に製品を目で見て体感してもらうことで、県内スタートアップ等への理解を促進

スタートアップ企業の製品展示・デモンストレーション

特別ゲストとして「ヤドン」、「ミャクミャク」も登場

●StageB（デックスガレリア、コミュニケーションプラザ）

<香川酒造協同組合による
地酒の有料試飲・販売＞

<スタートアップ企業による製品のデモンストレーション＞

「勇者ファイバリオン」
（尾路医科器械（株）、BRAVE ROBOTICS（株）、
（株）ICOMA）

「建設トモロボDOG」
（建ロボテック（株））

<香川高等専門学校によるものづくりワークショップ＞

①機械模型キット、②USBマイコン付き扇風機、③セメントコースター

「DEEPRobotics X30」
（（株）サンテック）
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「食」、「スポーツ」という身近なテーマで、地域イノベーションや香川の可能性を探った

トークセッション③,④（有限責任監査法人トーマツ 地域未来創造室プレゼンツ） ●StageC（情報通信交流館 5F BBスクエア）

『みんなで語ろう！「食」×イノベーションの可能性』

【登壇者※順不同】

・（同）バンザイ 代表、（株）道の駅とよはし 副駅長 吉開 仁紀

・Co One Degree （株） 代表取締役 渡辺 直

・（有）広野牧場 代表取締役 広野 豊

（モデレーター）有限責任監査法人トーマツ

・地域未来創造室パートナー 香月 稔

・高松事務所シニアマネージャー 宮本 拡嗣

『みんなで語ろう！「スポーツ」が産み出す地域・産業活性の可能性』

【登壇者 ※順不同】

・（株）スポーツヘルスコミュニケーション代表取締役/

ザスパ群馬 事業部長 藤田 耕一

・NEO ASIA JAPAN株式会社 創業取締役/

佐賀インドネシアドリームズ ゼネラルマネジャー 山下 翔一

・香川オリーブガイナーズ球団株式会社 代表取締役社長 福山 敦士

・（株）松 常務取締役 松野 成伯

（モデレーター）有限責任監査法人トーマツ

・地域未来創造室パートナー 香月 稔

・高松事務所シニアマネージャー 宮本 拡嗣

吉開氏 渡辺氏 広野氏 藤田氏 山下氏 福山氏 松野氏
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東京でスタートアップ支援をしているベンチャーキャピタル・コンサルタントが相談対応

壁打ち会 ●StageC（情報通信交流館 5F BBスクエア）

【相談者の事業概要例】

Ｔ様

高齢者向け洋服のレンタル及び保管事業。

保管と洋服レンタルを組み合わせることで、高齢者一人

一人の生活を豊かにし、介護負担の軽減を目指す。

N様

庵治石職人と県内の伝統工芸職人の技術を活かし、ラ

グジュアリー層に特化したカスタムメイドの日常利用製

品を提供する。

トークセッション③,④が行われた同会場で、県内の起業家がベンチャーキャピタルや先輩起業家（コンサルタント）に
個別相談することができる「壁打ち会」を開催しました。

【壁打ち会 講師陣 ※順不同】

氏
名

近藤 絵水 平田 拓己 栗島 祐介 津島 越朗 七里 綾香

所
属

Gazelle 
Capital

waypoint 
venture 
partners

HAKOBUNE unlock キャナルベ
ンチャーズ
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開放感のある会場で、最新EVバイクを見て、聞いて、乗って体感

EVバイク試乗会・キッチンカー ●StageD（多目的広場）

ICOMA：「タタメルバイク」

大豊産業（株）、（株）ICOMA、（株）椿本チエインの御協力により、ＥＶバイクの試乗会を行いました。
開会直後は、荒天により実施が危ぶまれ、展示のみとなる可能性がありましたが、次第に天候が回復し、無事に開催することができました。

椿本チエイン：「LA SI QUE」glafit：「NFR-01 Pro」
（大豊産業（株）提供）

＜ＥＶバイク試乗会＞

＜キッチンカー＞

香川県キッチンカー協会ご協力のもと、６台のキッチンカーに出店いただき、
フェスタを盛り上げていただきました。

・VOYAGE （なみえ焼きそば、伊達焼きそば、牛タン入りチーズつくね、
トルネードポテト、クリームソーダ）

・N‘s DINING （チーズハットグ、ヤンニョムチキン、チーズスティック、ドリンク、
かき氷）

・朝日町亭 （カレーパン、から揚げ弁当、ジャンボ唐揚げ、ジャンボ唐揚げポテト、
からたこBOX、チーズ棒、ハリケーンポテト、ソフトクリーム）

・小西養蜂園 （はちみつレモネード、レモンソーダ、フレンチトースト、米粉チュロス、
フライドポテト、かき氷）

・POP                   （ハートカステラ、ハートカステラパフェ、ふわふわかき氷、ソフトドリンク）
・幸せの黄金鯛焼き （クロワッサンたい焼き、わらび餅、シルクアイス）
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連携し双方のイベントをPR

リケラボかがわ（同時開催イベント） ●第１小ホール


